

**IMPLEMENTASI PERATURAN MENTERI KELAUTAN
DAN PERIKANAN NOMOR 2 TAHUN 2015 TENTANG
LARANGAN PENGGUNAAN ALAT PENANGKAPAN
IKAN PUKAT HELA DAN PUKAT TARIK
PERSPEKTIF HUKUM ISLAM
(Studi Kasus di Dinas Kelautan dan Perikanan Kota Bengkulu)**



SKRIPSI

**Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat Untuk Memperoleh
Gelara Sarjana Hukum (S.H)**

OLEH

**Muhammad Syatria Saputra
NIM. 1911150020**

**PROGRAM STUDI HUKUM TATA NEGARA
FAKULTAS SYARI'AH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
FATMAWATI SUKARNO
BENGKULU 2023 M/ 1444 H**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI FATMAWATI SUKARNO BENGKULU

FAKULTAS SYARIAH

Alamat: Jalan Raden Fatah Paer Dewa Kota Bengkulu 38211

Telepon (0736) 51276-51171-51172 Faksimili (0736) 51171-51172

Website: www.uinfasbengkulu.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING

Sketsa yang ditulis oleh Muhammad Syatria Saputra NIM 1911150020 yang berjudul

dan perikanan nomor 2 tahun 2015 tentang larangan penggunaan alat penangkapan ikan pukat hela dan pukat tarik persekutuk hukung

Islam (Studi Kasus di Dinas Kelautan dan Perikanan Kota Bengkulu) di Program Studi Hukum Tata Negara Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno (UINFAS) Bengkulu telah diperiksa dan diperbaiki sesuai dengan saran pembimbing I dan Pembimbing II. Oleh karena itu, skripsi ini disetujui untuk diujikan dalam sidang munaqasyah skripsi Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno (UINFAS) Bengkulu.

Bengkulu, 22 Juni 2023 M

Syawal 1444 H

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Rohmadi, S. Ag., MA

Wery Gusmansya, MH

NIP. 197103201996031001

NIP. 198202122011011009

KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI FATMAWATI SUKARNO BENGKULU
FAKULTAS SYARIAH
Alamat: Jalan Raden Fatah Pagar Dewa Kota Bengkulu 3821
Telepon (0736) 51276-51171-51172 Faksimili (0736) 51171-51172
Website: www.uimfask Bengkulu.ac.id

PENGESAHAN
Skrripsi oleh: **Muhammad Syatria Saputra NIM 1911150020** yang
berjudul: **Implementasi peraturan menteri kelautan dan perikanan
nomor 2 tahun 2015 tentang larangan penggunaan alat penangkapan
ikan pukat hela dan pukat tarik perspektif hukum Islam (Studi Kasus di
Dimas Kelautan dan Perikanan Kota Bengkulu)** Program Studi Hukum
Tata Negara Jurusan Syariah telah diuji dan dipertahankan di depan
Tim Sidang Munaqasyah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri
Fatmawati Sukarno Bengkulu pada
Hari: **Kamis**
Tanggal: **22 Juni 2023**
Dan dinyatakan **LULUS**, dapat diterima dan disahkan sebagai
syarat guna memperoleh gelar sarjana hukum (SH) dalam Ilmu Hukum
Tata Negara.

Bengkulu, Juni 2023 M
Dekan
Dr. Suwarni, S.Ag., M.A.
NIP. 196904021990031004
Tim Sidang Munaqasyah
Ketua: **Dr. Miti Yarnunida, M.Ag.**
NIP. 197705052007102002
Penguji I
Dr. H. John Kenedi, S.H., M.Hum.
NIP. 196205031986031004
Sekretaris: **Aneka Rahma, S.Sy., M.H.**
NIP. 199110122019032014
Penguji II
Hansyah Putra, M.Sos.
NIP. 199303310019031005

SURAT PERNYATAAN

Dengan ini saya menyatakan :

1. Skripsi dengan judul “ **Implementasi Peraturan Menteri Kelautan Dan Perikanan Nomor 2 Tahun 2015 Tentang Larangan Penggunaan Alat Penangkapan Ikan Pukat Hela Dan Pukat Tarik Perspektif Hukum Islam**”. Adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik, baik di Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu maupun perguruan Tinggi lainnya.
2. Skripsi ini murni gagasan, pemikiran dan rumusan saya sendiri tanpa bantuan yang tidak sah dari pihak lain kecuali arah and aritim pembimbing.
3. Di dalam skripsi ini tidak terdapat hasil karya atau pendapat yang telah ditulis atau di publikasikan orang lain, kecuali kutipan secara tertulis dengan jelas dan dicantumkan sebagai acuan di dalam naskah saya dengan disebutkan nama pengarangnya dan dicantumkan pada daftar pustaka.
4. Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya, dan apabila dikemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidak benaran pernyataan ini, saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar sarjana, serta sanksi lainnya sesuai dengan norma dan ketentuan yang berlaku.
5. Bersedia skripsi ini diterbitkan di Jurnal Ilmiah Syari'ah atas Nama saya dan dosen pembimbing saya

Bengkulu, _____ Juni 2023

Mahasiswa yang menyatakan



Muhammad Syatria Saputra

NIM. 1911150020

MOTO

فَإِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا

“Ingatlah! Sesungguhnya setiap kesulitan pasti diikuti
Kemudahan”

(Surah Al-Insyirah, 94:5)



PERSEMBAHAN

Sabar bukan tentang berapa lama kau bisa menunggu, melainkan tentang bagaimana perilakumu saat menunggu dan dengan izin Allah SWT, maka saya persembahkan skripsi ini kepada:

1. kepada Ibunda Tati sumirah tersayang yang telah membesarkan, mendidik, memotivasi, dan banyak yang lainnya yang tidak bisa saya ucapkan dengan kata-kata lagi, dan untuk ayahanda ku Alm. Syarifudin yang sudah tiada skripsi ini adalah bukti penghargaanku atas segala upaya dan cinta yang telah kau berikan selama hidupmu Terimakasih ayah. Dan terimakasih ibunda atas cinta tak terbatasmu dan ketulusanmu aku menyadari bahwa kata kata tidak cukup untuk mengungkapkan rasa terimakasihku, namun, harapanku skripsi ini dapat menjadi penanda penghormatan dan memberikan sedikit kebanggaan untuk wanita hebatku yaitu ibu, dan semoga ibu diberikan umur yang panjang oleh Allah SWT amin.
2. Untuk adekku Muhammad merdian dan Adek tercintaku Muhammad anugrah marchel Terima kasih atas keceriaan, dan keberanian yang selalu kamu bawa dalam hidupku. Terimakasih karena dengan kehadiranmu, hidupku selalu dipenuhi kebahagiaan. Semua upaya ini adalah untukmu, agar kamu percaya bahwa tak ada yang tak mungkin di dunia ini jika kita berusaha dengan sepenuh hati. Teruslah menggapai impianmu, adikku yang hebat!
3. Bapak Dr. Rohmadi, M.A selaku pembimbing I dan Bapak Wery Gusmansyah, S.H.I.,M.H , yang telah memberikan arahan dan nasehat yang diberikan di sela-sela kesibukan waktunya, sehingga dapat terselesaikannya penyusunan skripsi ini. Semoga kemudahan dan keberkahan selalu menyertai beliau dan keluarganya, amin.

4. Untuk kawan seperjuangan skripsi semoga kita menjadi orang yang bermanfaat bagi orang banyak dan menjadi orang-orang yang sukses yang tetap bertaqwa kepada Allah SWT.
5. Dan untuk kekasihku Gilang lailatul megadini dalam perjalanan panjang menuju pencapaian ini, aku merasa beruntung memilikimu, aku tak bisa membayangkan bagaimana hidupku akan berjalan tanpa dukunganmu, dan inspirasimu. skripsi ini adalah persembahanku untukmu. Terimakasih telah menjadi sumber inspirasi dan cinta sejati dalam hidupku.



ABSTRAK

**IMPLEMENTASI PERATURAN MENTERI KELAUTAN
DAN PERIKANAN NOMOR 2 TAHUN 2015 TENTANG
LARANGAN PENGGUNAAN ALAT PENANGKAPAN
IKAN PUKAT HELA DAN PUKAT TARIK PERSPEKTIF
HUKUM ISLAM (Studi Kasus di Dinas Kelautan dan
Perikanan Kota Bengkulu) oleh
Muhammad Syatria Saputra NIM 1911150020**

Ada dua persoalan yang dikaji dalam skripsi ini, yaitu: (1) Peran Dinas Kelautan dan Perikanan Kota Bengkulu terhadap Implementasi Peraturan Menteri Kelautan Dan Perikanan Nomor 2 Tahun 2015 Tentang Larangan Penggunaan Alat Penangkapan Ikan Pukat Hela (*Trawls*) Dan Pukat Tarik (*Seine Nets*) Di Wilayah Pengelolaan Perikanan Negara Republik Indonesia (2) Tinjauan Hukum Islam Terhadap Implementasi Peraturan Menteri Kelautan Dan Perikanan Nomor 2 Tahun 2015 Tentang Larangan Penggunaan Alat Penangkapan Ikan Pukat Hela (*Trawls*) Dan Pukat Tarik (*Seine Nets*) Di Wilayah Pengelolaan Perikanan Negara Republik Indonesia. Jenis penelitian ini merupakan penelitian kualitatif berdasarkan studi kasus dengan penelitian lapangan, data-data yang didapat melalui wawancara, catatan lapangan, foto dan dokumen. Tehnik observasi wawancara, untuk menganalisa data penulis mendeskripsikan melalui hasil wawancara Dinas Kelautan dan Perikanan Kota Bengkulu, kelurahan dan masyarakat Kota Bengkulu. Berdasarkan hasil penelitian bahwa Dinas Perikanan harus berkomunikasi para nelayan terhadap realitas yang belum terimplementasinya dengan maksimal, masih banyak nelayan yang menggunakan alat tangkap pukat tarik, maka pemerintah dan Nelayan harus lebih meningkatkan ketertiban dan pengawasan alat penangkapan ikan tarik serta memberikan pembinaan kepada seluruh nelayan yang ada di Kota Bengkulu dengan semaksimal mungkin agar ketertiban itu dapat dirasakan dan Tidak berbeda pendapat antara pemerintah dan nelayan, agar tujuan Peraturan Menteri Kelautan dan Perikanan No 2 tahun 2015 Tentang Larangan penggunaan Alat penangkapan ikan tarik

dapat tercapai. Berdasarkan sumber daya yang terjadi bahwa Peraturan Menteri kelautan dan Perikanan Nomor 2 tahun 2015 tentang larangan penggunaan alat penangkapan ikan pukat tarik belum terimplementasikan dengan semestinya, hal tersebut dapat dilihat bahwa pemerintah kurang melakukan sosialisasi kepada nelayan seperti tidak adanya pembinaan secara langsung yang dilakukan pemerintah dan keamanan laut terhadap nelayan. dalam hukum Islam, Penerapan hukum Islam terhadap peraturan menteri kelautan dan perikanan di kota bengkulu tentang larangan penggunaan alat penangkapan ikan pukat hela dan trawl oleh pemerintah dan masyarakat kota bengkulu merupakan tindak kejahatan yang melanggar norma, baik dari segi norma agama, hukum, maupun lingkungan. Untuk menilai ataupun mengukur suatu perbuatan sebagai tindak kejahatan tergantung dari nilai dan pandangan hidup yang terdapat dalam masyarakat tentang apa yang baik dan bermanfaat bagi masyarakat hingga besarnya tingkat ke mudharatan perbuatan tersebut.

Kata kunci: Larangan Alat Tangkap, Peraturan Menteri, dan Hukum Islam



KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur kepada Allah SWT atas segala nikmat dan karunianya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “”

Shalawat dan salam untuk Nabi Muhammad SAW, yang berjuang untuk menyampaikan ajaran Islam sehingga umat Islam mendapatkan petunjuk ke jalan yang lurus di dunia maupun akhirat.

Penyusunan skripsi ini bertujuan memenuhi salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Program Studi Hukum Tata Negara (HTN) Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Fatmawati Sukarno Bengkulu (UIN FAS) Bengkulu. Dalam proses penyusunan skripsi ini, penulis mendapat bantuan dari berbagai pihak. Dengan demikian penulis ingin mengucapkan rasa terima kasih kepada:

1. Prof. Dr.KH.Zulkarnain Dali, M.Pd, selaku Rektor UIN Fatmawati Sukarno Bengkulu.
2. Dr. Suwarjin, M.A, Dekan Fakultas Syari'ah UIN Fatmawati Sukarno Bengkulu.
3. Bapak Dr. Rohmadi, M.A selaku pembimbing I, yang telah memberikan arahan dan nasehat yang diberikan di sela-sela kesibukan waktunya, sehingga dapat terselesaikannya penyusunan skripsi ini. Semoga kemudahan dan keberkahan selalu menyertai beliau dan keluarganya, amin.
4. Bapak Wery Gusmansyah, S.H.I.,M.H selaku pembimbing II, yang penuh dengan kesabaran bersedia mengoreksi secara teliti tulisan ini, sehingga lebih layak dan berarti. Semoga kemudahan dan keberkahan selalu menyertai beliau dan keluarganya amin.
5. Bapak selaku Penasehat Akademik (PA), yang selalu sabar dengan keluhan tiap semesteran dan selalu mengingatkan agar ngaji dan belajarnya ditingkatkan lagi.
6. Bapak Ifansyah Putra, M.Sos, selaku Ketua Prodi Hukum Tata Negara dan sebagai kakak yang telah memberikan motivasi, semangat, dan mengajak untuk perubahan atas sikap yang salah selama ini, sekali lagi terima kasih bapak, semoga

- bapak terus menjadi seorang pemimpin yang saya teladani amin.
7. Bapak dan Ibu Dosen yang telah mendidik dan mengajar selama kuliah di Fakultas Syari'ah.
 8. Bapak dan Ibu Staf Fakultas Syari'ah yang telah membantu saya dalam mengurus segala bentuk untuk skripsi ini.
 9. Untuk ayah dan Ibu tersayang yang dalam situasi apapun tidak pernah lelah dan berhenti memberikan rasa cinta dan kasih sayangnya, doa ibubuat penyusunan skripsi ini, dan tidak ada rasa marah ketika saya melawan dan merajuk karna ingin sesuatu, sekali lagi terima kasih ibu dan ibu yang telah memberikan kasih dan sayang semoga Allah selalu mempermudah rezeki kepadamu amin.
 10. Untuk adek Muhammad merdian saputra dan Adek tercinta Muhammad anugrah marchel terimakasih telah memotivasi dan memberikan semangat untuk masa depan dan cita-cita saya. doakan kakakmu ini sukses dan bermanfaat bagi keluarga kita amin.
 11. Seluruh teman-teman seperjuangan di Prodi Hukum Tata Negara angkatan 2019 semoga kita menjadi orang yang sukses kedepannya dan semoga tali silaturahmi tidak putus sampai di bangku kuliah saja tetapi terus sampai kapanpun.
 12. Dan untuk kekasihku yang telah memberiku semangat selama ini.

Dalam penyusunan skripsi ini penulis menyadari akan banyak kelemahan dan kekurangan dari berbagai sisi. Oleh karena itu, penulis mengharapkan kritik dan saran yang sifatnya membangun demi kesempurnaan skripsi ini ke depannya.

Bengkulu, juni 2023

Muhammad Syatria Saputra
NIM. 1911150103

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PERSETUJUAN PEMBIMBING	ii
HALAMAN PENGESAHAN	iii
HALAMAN PERNYATAAN	iv
HALAMAN MOTTO	iv
HALAMAN PERSEMBAHAN	vii
ABSTRAK	viii
KATA PENGANTAR	x
DAFTAR ISI	xii
DAFTAR TABEL	x
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang	1
B. Rumusan Masalah	12
C. Tujuan Penelitian	12
D. Kegunaan Penelitian	13
E. Penelitian Terdahulu	15
F. Metode Penelitian	22
G. Sistematika Penulisan	32
BAB II KAJIAN TEORI	
A. Teori Implementasi	35
B. Teori Pemerintahan Daerah	40
C. Teori Perundang-Undangan	50
D. Konsep Hukum Islam Tentang Larangan Merusak Lingkungan	56
BAB III GAMBARAN UMUM OBJEK PENELITIAN	
A. Tugas, Fungsi, dan Struktur Organisasi Dinas Kelautan dan Perikanan Kota Bengkulu	65
B. Sumber Daya Dinas Kelautan dan Perikanan Kota Bengkulu	69
C. Sumber Daya Sarana dan Prasarana	70
D. Letak Geografis Dinas Kelautan dan Perikanan Kota Bengkulu	70

E. Tantangan dan Peluang Pengembangan Pelayanan Pada Dinas Kelautan dan Perikanan Kota Bengkulu	71
F. Telaahan Visi, Misi dan Program Kepala Daerah dan Wakil Kepala Daerah Terpilih	79

BAB IV PEMBAHASAN

A. Peran Dinas Kelautan dan Perikanan Kota Bengkulu terhadap Implementasi Peraturan Menteri Kelautan Dan Perikanan Nomor 2 Tahun 2015 Tentang Larangan Penggunaan Alat Penangkapan Ikan Pukat Hela (Trawls) Dan Pukat Tarik (Seine Nets) Di Wilayah Pengelolaan Perikanan Negara Republik Indonesia.....	83
B. Tinjauan Hukum Islam Terhadap Implementasi Peraturan Menteri Kelautan Dan Perikanan Nomor 2 Tahun 2015 Tentang Larangan Penggunaan Alat Penangkapan Ikan Pukat Hela (Trawls) Dan Pukat Tarik (Seine Nets) Di Wilayah Pengelolaan Perikanan Negara Republik Indonesia.....	101

BAB IV PENUTUP

A. Kesimpulan	107
B. Saran	109

DAFTAR PUSTAKA

